



SAINT-LIN-LAURENTIDES



900, 12e Avenue, Saint-Lin-Laurentides
(Qc) J5M 2W2



450 439-3130



saint-lin-laurentides.com

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

Inauguration de la nouvelle usine de production d'eau potable : un investissement essentiel pour l'avenir de Saint-Lin-Laurentides

Saint-Lin-Laurentides, le 15 juillet 2025 — La Ville de Saint-Lin-Laurentides est heureuse d'annoncer l'inauguration officielle de sa toute première usine de production d'eau potable, située dans le secteur Villemory, ainsi que la mise en service du puits numéro 8. Ce projet structurant s'inscrit dans une vision à long terme visant à garantir un accès à une eau potable de qualité, de façon fiable, équitable et durable pour l'ensemble de la population.

Ce projet représente un **investissement total de 10,9 M\$, dont 4,8 M\$ proviennent du Programme de la taxe sur l'essence et de la contribution du Québec (TECQ)**. Financé à 70 % par le gouvernement fédéral et à 30 % par le gouvernement du Québec, ce programme vise à soutenir les municipalités dans la réalisation de travaux d'infrastructures locales, notamment en matière d'eau potable, d'eaux usées et de voirie.

Amorcé en 2021, ce projet structurant marque un tournant majeur pour l'autonomie et la sécurité de l'approvisionnement en eau potable à Saint-Lin-Laurentides. Grâce à cette infrastructure de pointe, la capacité de distribution augmente de près de **30 %**, permettant de fournir jusqu'à **1,2 million de litres d'eau potable par jour**.

« Je suis heureux que nos programmes aient pu contribuer à la réalisation d'une infrastructure cruciale pour la population de Saint-Lin-Laurentides. Les villes et municipalités de ma circonscription pourront toujours compter sur moi pour les soutenir dans la réalisation de leurs projets. Je tiens à saluer le travail de la Ville de Saint-Lin-Laurentides, qui a su mener à bien cet important projet », mentionne Luc Thériault député de Montcalm.

« La construction de cette nouvelle usine de production d'eau potable est une excellente nouvelle pour les Saint-Linois. Les citoyens ont connu leur part de défis ces dernières années : pénurie d'eau, moratoire sur la construction résidentielle, pression insuffisante dans le réseau, difficultés d'alimentation des bornes-fontaines, avis fréquents d'ébullition d'eau potable et eau parfois brouillée. Cette nouvelle infrastructure vient répondre concrètement à ces enjeux. Elle permettra à la ville et à ses citoyens de tourner la page sur ces problèmes passés. En plus de répondre aux besoins actuels, ce projet structurant assure un approvisionnement fiable pour les générations à venir. Je suis fier que notre gouvernement contribue à cette réalisation essentielle. C'est une démonstration claire de notre volonté d'appuyer les villes et les municipalités qui planifient leur développement de façon responsable et tournée vers l'avenir », ajoute Louis-Charles Thouin, député de Rousseau et adjoint parlementaire du ministre responsable des Infrastructures.

Un projet pensé pour aujourd'hui et pour demain

Face à une croissance démographique soutenue et à des défis persistants liés à la pression d'eau dans plusieurs secteurs, notamment au sud de la ville, la Ville a dû imposer un **moratoire sur les nouvelles constructions résidentielles** dès 2021. Cette mesure, combinée à un plan rigoureux et ambitieux, a permis de mettre en œuvre ce projet essentiel, qui répond non seulement aux besoins actuels, mais s'inscrit également dans une démarche responsable et tournée vers l'avenir.

L'usine utilise des technologies de traitement de pointe, combinant la **filtration sur sable vert** et un système de **nanofiltration (NanH2OSoft de H2O Innovation)**. Cette approche assure une qualité d'eau exemplaire, conforme aux normes les plus élevées du Règlement sur la qualité de l'eau potable.

Les bénéfices sont déjà visibles : les premiers tests, notamment dans le quartier Villemory, confirment une amélioration notable de la pression et de la qualité de l'eau. De plus, l'usine est prête à accueillir un deuxième puits (puits numéro 9), qui permettra à terme de doubler la capacité de production, avec toutes les infrastructures nécessaires déjà en place.

L'eau : une richesse fragile et précieuse

Même si le Québec semble riche en eau douce, il est important de se rappeler que cette ressource reste précieuse, limitée et pas toujours renouvelable à l'échelle humaine. Cette réalité nous invite à adopter un comportement responsable, ici, chez nous. Chaque geste individuel et chaque décision collective jouent un rôle essentiel pour préserver l'eau, une richesse vitale pour notre communauté et pour les générations à venir.

M. Benoît Chevrier, vulgarisateur scientifique et chargé de projet au Centre d'interprétation de l'eau (C.I.EAU), souligne que « l'eau est une ressource essentielle partout, et sa gestion durable représente un défi commun à toutes les villes. Toutefois, les Saint-Linois comprennent mieux que quiconque l'importance de la préserver. Leur engagement et leur vécu en font un exemple à suivre. C'est par le sens commun et la responsabilité partagée que nous progresserons ensemble. Chaque geste, même le plus simple, compte vraiment. »

Dans le même esprit, le maire Mathieu Maisonneuve rappelle : « l'inauguration de cette usine est l'aboutissement de plusieurs années de travail rigoureux, mené avec une vision claire : offrir à nos citoyens un service essentiel à la hauteur de leurs attentes. Cet investissement répond à un engagement que nous avons pris envers la population, celui de prendre soin de nos infrastructures... et de ceux qui y vivent. Grâce à une technologie de pointe, nous franchissons aujourd'hui une étape majeure pour notre autonomie en eau potable. Merci à nos citoyens pour leur patience tout au long de ce chantier d'envergure. Rappelons-nous que l'eau est une richesse fragile, et que nous avons le devoir collectif de la préserver. ».

Pour en savoir plus et découvrir des conseils pour une consommation responsable : www.saint-lin-laurentides.com/eau

À propos

Saint-Lin-Laurentides, située au bord de la rivière l’Achigan, se trouve au carrefour de la grande région métropolitaine, des Laurentides et de Lanaudière. Elle compte aujourd’hui plus de 25 000 habitants sur un territoire de plus de 117 km². Empreinte d’une fierté historique, la ville de Saint-Lin-Laurentides est résolument tournée vers l’avenir. Elle met en place des actions concrètes pour transformer l’aménagement du territoire et assurer un avenir durable pour sa communauté. Fièrre, attrayante, inspirante, Saint-Lin-Laurentides vibre au rythme de sa résilience et de ses ambitions avec courage, persévérance et ardeur.

-30-

Source :

Guylaine Gagner

Coordonnatrice des communications

g.gagner@saint-lin-laurentides.com / 450 439-3130, poste 7203